



Subsecretario se abre a plan de diversificación productiva de recursos bentónicos en Melinka

Una comitiva proveniente del archipiélago de las Guaitecas llegó al Congreso Nacional con la intención de plantearle a los parlamentarios regionales y autoridades nacionales la necesidad de diversificar las especies que se pueden extraer en esa comuna.

Si hablamos de recursos bentónicos, actualmente en Melinka los pescadores artesanales y extractores de recursos bentónicos pueden extraer luga y erizo, lo que ha generado una serie de problemas sociales y el empobrecimiento de la población, quienes en cerca de un 80% dependen de los recursos del mar. Ante esto, los diputados Miguel Ángel Calisto y Marcia Raphael gestionaron una reunión con el Subsecretario de Pesca y el Ministro de Economía. Fue en esa instancia donde las autoridades nacionales se abrieron a la posibilidad de permitir la extracción de otros recursos marinos en este sector del litoral aisenino.

Según el Subsecretario de Pesca, Julio Salas, “estuvimos conversando en una muy buena reunión cuáles son las dificultades que tiene Guaitecas por la falta de diversificación productiva, la dependencia que tiene de dos recursos, la Luga y el Erizo, y hemos visto que existe efectivamente la posibilidad de diversificar a otras especies y por lo tanto vamos a generar una línea de trabajo de muy corto plazo para poder resolver la apertura de algunos recursos a quienes están efectivamente desarrollando la actividad”.

Carlos Ruiz, dirigente de la pesca

artesanal de Melinka, indicó que “agradecer a los dos diputados que están aquí presentes por estas reuniones que organizaron, también al subsecretario de Pesca y al ministro que estuvo presente en el momento, porque hoy día se logró algo importante que no se había hecho en bastantes años. Bastantes administraciones han tratado de trabajar con esto sobre la diversificación productiva en Guaitecas, pero no habíamos llegado a acuerdos y tampoco se había logrado lo que se logró hoy”.

Ante esto, el diputado Calisto señaló que “tuvimos una muy buena reunión con el subsecretario de Pesca quien tuvo la disposición para poder permitir la apertura respecto de la explotación de nuevos recursos. Hoy día Melinka y el archipiélago de las Guaitecas subsiste solamente con la luga y el erizo y evidentemente eso es imposible sostener en el tiempo. El empobrecimiento de la localidad es visible y por eso hoy día las autoridades y los dirigentes presentes hemos levantado este tema”.

Por su parte, Marcia Raphael indicó “creemos que ha sido una muy buena reunión, el subsecretario estuvo bastante abierto a recibir la solicitud, pero, además de eso, creo que es sumamente importante lo que se está gestando ahora, que es la asociatividad de los pescadores. Que ellos se hayan puesto de acuerdo y que vengán para plantear una sola propuesta, creo que es sumamente importante. Hoy día ellos tienen muchos problemas con los dos

productos que tienen para la pesca, que es el erizo y la luga, y hoy día han decidido también abrirse a nuevas instancias de productividad con otros productos del mar. El subsecretario se comprometió a darles una respuesta prontamente sobre cuáles serían los productos a los cuales podrían acceder”.

El alcalde de Melinka, Bans Puinao, señaló “se asumieron compromisos, sobre todo en la parte de la pesca artesanal, que es fundamental para la Comunidad de Guaitecas. Más del 80% de la economía es liderada por la pesca artesanal. Hablamos de diversificación de productos y también otros compromisos que vamos a generar a corto, mediano y largo plazo. Así que estamos muy contentos, Agradecer enormemente también a nuestros parlamentarios, quienes hicieron posible también esta reunión”.

La concejala de Melinka, Tamara Chiguay, indicó que “llevamos muy buenas noticias con la apertura de nuevos recursos con lo que se comprometió el subsecretario, así que feliz por recoger el trabajo que llevamos realizando con la Comisión Pesca hace varios meses”.

Finalmente, el concejal Pablo Soto, quien indicó que “nos vamos muy contentos por la recepción, primero que todo, de nuestras autoridades, por el respaldo que hemos tenido de nuestros diputados, estamos muy contentos porque fuimos escuchados, llevamos buenas noticias, lo mejor de todo es el compromiso que hizo el subsecretario con nosotros”.